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VERHANDLUNGSSCHRIFT 

über die Sitzung des 

Gemeinderates 
 
 
am 03.09.2020  Sitzungssaal des Gemeindeamtes 

Beginn: 19:30 Uhr  Die Einladung erfolgte am 24.08.2020 

Ende: 20:41 Uhr   durch E-Mail 

  

ANWESEND WAREN 

1) Bürgermeisterin   Ernestine SOCHUREK (UBL) 

2) Vizebürgermeister   Josef Wanzenböck (UBL) 

 
die Mitglieder des Gemeinderates 

1) Gf.GR Franz KOLLMANN (UBL)            2) Gf.GR Mag. Angelika STELZER-TESCH (SPÖ) 

3) Gf.GR Wolfgang KOLB (UBL)  4) Gf.GR Michael RÖSSLE, MA (UBL) 

5) GR Mag. (FH) Harald WEBER (UBL) 6) GR Bertram WIDLHOFER (UBL)  

7) GR Maria HORNUNG (UBL)  8)  

9) GR Eva PICHLER (SPÖ)  10) GR Hannes FERSTL (UBL)  

11) GR Andrew HOFER (UBL)  12) GR Ing. Josef BREIMAIER (UBL) 

13) GR Armin PISKERNIG (FPÖ)  14)  

15) GR Ing. Hermann LÄMMERER (SPÖ) 16) GR Christoph FICHTL (UBL) 

17) GR Manfred KAUFMANN (SPÖ) 

 

ANWESEND WAREN AUSSERDEM 

1) Schriftführer: Gf.GR Michael RÖSSLE, MA  

2) Gäste: Robert Grossfurtner, Heinrich Flechl 

   
ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN 

1) GR Claudia NAROSY    2) GR Ing. Peter MAYER 

3)      4)  

5) 6)    

NICHT ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN: 

1)      2)  

 
 

 
Die Sitzung war öffentlich und war beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.05.2020 
2. Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
3. Bericht des Prüfungsausschusses über die angesagte Gebarungsprüfung vom 18.05.2020 
4. Beschlussfassung Auftragsvergabe Fahrbahnsanierung Teilstück Römerweg/Zur Waldandacht 
5. Beschlussfassung Ankauf Kindergartenbus 
6. Beschlussfassung grundbücherliche Durchführung Teilungsplan DI Marake GZ 1900a/20 
7. Beschlussfassung Antrag zur Festlegung einer Einkaufsrichtlinie 
8. Beschlussfassung Antrag zur Straßenmarkierung Volksheimstraße 
9. Beschlussfassung Antrag zur Anschaffung und Montage einer Weihnachtsbeleuchtung 
10. Beschlussfassung Antrag bezüglich Aufstellung von 2 Bücherboxen 
Nichtöffentliche Sitzung  
11. Beschlussfassung über die Gewährung eines Wohnbauzuschusses 

 
 
Verlauf der Sitzung:  
 
Bgm. Sochurek begrüßt zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.05.2020 
Das Protokoll der Sitzung vom 07.05.2020 wurden allen Klubobleuten des Gemeindevorstandes sowie 
Herrn GR Piskernig (FPÖ) am 15.05.2020 zugestellt.  
Bgm. Sochurek beantragt die Genehmigung des Protokolls vom 07.05.2020 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 

2. Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
Bgm. Sochurek erklärt, dass seit der letzten Gemeinderatssitzung aufgrund der Coronakrise fast keine 
Veranstaltungen stattgefunden haben, über die es zu berichten wäre. Die Anzahl der Absagen der 
Veranstaltung übertrifft bei weitem die der tatsächlich durchgeführten. 
Die letzte Gemeinderatssitzung fand am 7.05.2020 statt, coronabedingt im Volksheim. 
 
Am 27.5.2020 fand eine Besprechung im Gemeindeamt zwischen Bgm. Sochurek, AL Sammer und Frau 
Mag. Haslinger-Mayer statt. Mag. Haslinger-Mayer ist die neue Kindergarteninspektorin, und die 
Besprechung hatte ein erstes Kennenlernen zum Inhalt. 
 
Bgm. Sochurek berichtet, dass am 01.07.2020 die Sitzung des Verbandsvorstandes des 
Wasserverbandes stattgefunden hat, an der Bgm. Sochurek und Vizebgm. Wanzenböck teilgenommen 
haben. Auf der Tagesordnung war unter anderem die Sanierung des Verbandsgebäudes, die heuer 
noch begonnen werden wird. 
 
Bgm. Sochurek berichtet, dass am 03.08.2020 ein Treffen mit den Eigentümern jener Grundstücke, 
über die derzeit der Bahnbegleitweg Richtung Weikersdorf verläuft, stattfand. Gegenstand der 
Besprechung war die beabsichtigte Nutzung dieses Weges durch Gemeindebürger, v.a. nach der 
Schließung des Bahnüberganges Sportplatz. Ein neuer, durchgehender Weg parallel zur Bahn 

scheiterte am Widerstand einer Grundstücksbesitzerin. Es wurde daher vereinbart, dass der 
bestehende Weg regelmäßig gemäht werden wird. 
 
Bgm. Sochurek erklärt, dass die ÖBB in der Zeit vom 31.08.2020 und 25.09.2020 die Lichtzeichenanlage 
bei der Eisenbahnkreuzung Zur Waldandacht errichten werden. In diesen Zeitraum wird auch die 
Auflassung der beiden Eisenbahnkreuzungen Mathildensteig und Sportplatz fallen, die spätestens Ende 
September geschlossen werden. 
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Bgm. Sochurek erwähnt den Starkregen, der am Sonntag, dem 16.08.2020 niederging und der Teile der 
Firma Schaffler sowie der Hauptstraße, Gartengasse und Sulzäcker unter Wasser setzte. Bgm. Sochurek 
spricht den Feuerwehren der beiden Ortsteile ihren Dank aus. 
 
GR Lämmerer berichtet, dass im Herbst 2021 der Billa-Supermarkt ausgebaut wird. Weiters berichtet 
GR Lämmerer, dass Internet-Provider Stonerich die Empfangsanlage am Schuldach ausbauen und die 
Antennen austauschen wird. 
 
GGR Kolb berichtet von der am 9. Juli stattgefundenen KKK Sitzung und gibt hinsichtlich Informationen 
über Buchausstellung und Kabarett am 17. Oktober 2020  
GGR Kolb führt weiter aus und berichtet von seiner Teilnahme an der am 13.07.2020 stattfindenden 
konstituierenden Sitzung des Ausschusses der Polytechnischen Schule in Wiener Neustadt. Der neue 
Obmann, Mag. Phillip, löst Mag. Lidwina Unger ab. 
 
Vizebgm. Wanzenböck: berichtet von der am 28.05.2020 stattgefundenen Verkehrsverhandlung bzgl. 
einer Anfrage über ein Tempolimit 50 auf der Landesstraße von Muthmannsdorf nach Winzendorf im 
Bereich von Grundstück 70/3. Dieser Anfrage wird nicht nachgekommen. Es wurde ein Gutachten 
erstellt, welches besagt, dass die Beschränkung eine Scheinsicherheit darstellen würde. Stattdessen 
müssen die Sträucher geschnitten und ein alter Lastwagen weggeräumt werden, damit mehr Einsicht 
in die Straße vorhanden ist.  
 
Vizebgm. Wanzenböck berichtet vom Ansuchen des Herrn Patrik Krenn, den Bereich der Haltestelle 
Kapelle in Muthmannsdorf dahingehend umzugestalten, sodass die Einfahrt von der Hauptstraße in die 
Kirchenstraße verboten wird und der Bereich der Bushaltestelle eine Einbahnregelung erhält. 
Grundsätzlich wird dies als eine gute Idee angesehen, jedoch die Ausführung gestaltet sich schwierig 
aufgrund der beengten Sicht, auch wären die Landwirte dagegen wegen der beengten Lage. Als 
Sofortmaßnahme wird hingegen die 30er-Beschränkung aufgemalt werden. 
 
Vizebgm. Wanzenböck erwähnt weiter, dass er gemeinsam mit GGR Kolb und Herrn Edmund Ofner 
(Land NÖ) 2 Güterwege für Instandhaltungsarbeiten identifiziert hatte:  Die Wege Bei den Weingärten 
und der Linsgrabenweg wurden saniert.  
Die Rohrverbindung des Hochbehälters Linsgraben zum Biotop ist derzeit verstopft. Die Freilegung 
wird der Wasserverband durchführen lassen. Der Güterweg zum Hochbehälter wird dann 2021 saniert 
werden. 
 
Vizebgm. Wanzenböck berichtet von einer Besprechung zum Thema Blackout und die damit in 
Verbindung stehende Anschaffung eines Notstromaggregates. Dieses soll sowohl das Feuerwehrhaus, 
das Musikheim und das Gebäude der Firma Wohnvision im Notfall versorgen. Die Fa. Wohnvision hätte 
auch Räumlichkeiten zur eventuellen Versorgung und Errichtung eines Krisenstabes, wie z.B. Küche 
und Ausgabestelle. Das Aggregat selbst ist ein größeres Gerät, das auf Anhänger steht. Gerät, 
Anhänger plus Wartungsvertrag für 54 Monate würden rund € 27.000 kosten. Dazu kämen noch 
Kosten für den elektrischen Umbau (Schaltkasten) von rund € 3.000. Vor der Anschaffung sind 
allerdings noch Vorfragen bzgl. Aufbewahrungsort, regelmäßiger Wartung und dgl. abzuklären. 
 
GGR Rössle berichtet kurz über die geplanten Vorhaben (Ausbildung von Gemeinderäten) im Bereich 
Zivilschutz. 
 
GGR Stelzer-Tesch merkt an, dass der Weg vom Engelberg zum Steinbruch ausgeschnitten werden 
müsste, worauf GR Fichtl erklärt, dass ausgeschnitten werden wird.  
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3. Bericht des Prüfungsausschusses über die angesagte Gebarungsprüfung vom 18.05.2020 

Der Obmann des Prüfungsausschusses, Herr GR Hermann Lämmerer, berichtet über die angesagte 
Prüfung vom 18.05.2020. GR Lämmerer verliest das Protokoll der angesagten Gebarungsprüfungen. 
Das Protokoll der Gebarungsprüfung wird dem GR-Protokoll als Beilage angeschlossen.  
GR Lämmerer bemerkt, dass die nächste Prüfung eine unangekündigte Prüfung sein werde. 
 
 
 

4. Beschlussfassung Auftragsvergabe Fahrbahnsanierung Teilstück Römerweg/Zur 
Waldandacht 

Bgm. Sochurek berichtet, dass Teilstücke der Gemeindestraßen Zur Waldandacht und Römerweg 
dieses Jahr saniert werden sollen. Dazu wurden Vorkehrungen bereits im Voranschlag getroffen. 
Unter Anwendung des Bundesvergabegesetzes wurde das entsprechende Verfahren gewählt (nicht-
offenes Verfahren ohne Bekanntmachung unter 500.000 EUR). 
Das Leistungsverzeichnis wurde erstellt und am 20.07.2020 an 4 Bieter übermittelt. Die 
Angebotsöffnung fand am 11.08.2020 statt. Die folgenden Angebote wurden gelegt: 
 

 
 
Diskussionsbeiträge von allen Anwesenden. 
Antrag Gemeindevorstand:  Der Gemeinderat möge das Angebot der Firma Hitthaler + Trixl über € 
134.408,40 beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
 
 

5. Beschlussfassung Ankauf Kindergartenbus 
Der im Jahre 2005 zugelassene Kindergartenbus soll ersetzt werden- ohne größere Reparaturkosten 
wird das Pickerl (Begutachtung nach §57a Kraftfahrgesetz) nicht erneuert werden. Dazu wurden 
folgende Angebote eingeholt: 
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Angebot Nr. 9 betrifft ein von der Fa. Partsch angebotener elektrischer Mercedes Vito. Für diese Art 
von Fahrzeug kommen Förderungen von Bund und Land in Betracht, sodass nach Abzug dieser 
Förderungen, die im Nachhinein eingereicht werden, Anschaffungskosten von in etwa € 25.000 für die 
Gemeinde schlagend werden. Der Bus wird am Bauhof in den Garagen geparkt werden, wo auch eine 
Wallbox zum Laden montiert werden wird. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Ankauf des elektrischen Kindergartenbusses 
von der Firma Partsch in der Höhe von € 41.490,00 brutto  beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 

6. Beschlussfassung grundbücherliche Durchführung Teilungsplan DI Marake GZ 1900a/20 
Bgm. Sochurek berichtet, dass kürzlich eine Liegenschaft in der Siedlerstraße Muthmannsdorf 
erworben wurden. Im Zuge dessen fand eine Grundstücksfeststellung statt. Dabei wurde festgestellt, 
dass die seit Jahren bestehenden straßenseitigen Einfriedungen der Grundstücke 779/6 und 779/5 auf 
öffentlichem Gut, Grundstück 780/5, alle KG Muthmannsdorf stehen. Für das Grundstück 779/6 
beträgt das Ausmaß 17 m², für das Grundstück 779/5 beträgt das Ausmaß 6 m². Diese Trennstücke 
sollen gem. §§ 15 ff Liegenschaftsteilungsgesetz lastenfrei den genannten Grundstücken 
zugeschrieben werden, basierend auf dem Teilungsplan des Herrn Dipl. Ing. Marake, GZ. 1900a/20 
vom 22.06.2020. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge folgende lastenfreie Zuschreibung auf Grundlage 
des Teilungsplanes von Dipl. Ing. Marake, GZ. 1900a/20 beschließen: 

- Die Zuschreibung des Trennstückes 1 von Grd.Stk 780/5 nach 779/5 und 
- Die Zuschreibung des Trennstückes 2 von Grd.Stk 780/5 nach 779/6. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen 
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7. Beschlussfassung Antrag zur Festlegung einer Einkaufsrichtlinie 

Bgm. Sochurek berichtet vom Antrag der Fraktion SPÖ.  
Bgm. Sochurek weist darauf hin, dass es bereits  gesetzliche Grundlagen für die Vergabe von Aufträgen 
gibt, die jede Gemeinde einzuhalten hat, und an die sich auch die Marktgemeinde Winzendorf-
Muthmannsdorf hält.  
Daher bestehe grundsätzlich kein zwingender Grund, zusätzlich zu den bestehenden gesetzlichen 
Vorgaben weitere lokale Richtlinien zu verfassen. 
Diskussionsbeiträge von GGR Stelzer-Tesch, GGR Rössle, GR Breimaier und GR Lämmerer. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge dem Antrag zur Festlegung einer Einkaufsrichtlinie 
nicht stattgeben. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimmen: GR Lämmerer, GGR Stelzer-Tesch, GR 
Kaufmann, GR Pichler, GR Piskernig 

 
8. Beschlussfassung Antrag zur Straßenmarkierung Volksheimstraße 

Bgm. Sochurek berichtet vom Antrag der Fraktion SPÖ.  
Zu diesem Thema wurde mit dem ASV vom Amt der NÖ Landesregierung, DI Schilk am 01.07.2020 ein 
Telefonat geführt. Bgm. Sochurek zitiert (Aktenvermerk AL Sammer): 
„Tenor des Gespräches war, dass an die Eigenverantwortung von Erwachsenen appelliert werden 
muss, die die Aufsichtspflicht über ihre Kinder haben und diese verstärkt wahrgenommen werden 
müsste. 
Das untergeordnete Straßennetz (so auch die Volksheimstraße) braucht vom Gesetz her keine 
Gehsteige. Das Markieren wäre grundsätzlich ok, wird auch gemacht, aber bei Landesstraßen, die viel 
Verkehr haben und wo kein Platz für Gehsteige ist.  
Die Gemeinde sollte das Geld für andere, wichtigere Zwecke verwenden. Zusätzlich merkte DI Schilk 
an, dass, wenn die Gemeinde einmal zu markieren anfängt, weitere „Vorschläge“ für andere, 
mutmaßlich gefährliche Stellen einlangen werden. 
Dann wäre auch der Billa-Parkplatz zu markieren, denn wenn die Aufsichtspflicht der Eltern dort auch 
nicht wahrgenommen wird, ist auch der Billa-Parkplatz gefährlich.“ 
Diskussionsbeiträge von Bgm. Sochurek, GR Lämmerer, GR Kaufmann, GR Pichler 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge dem Antrag zur Straßenmarkierung 
Volksheimstraße nicht stattgeben. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimmen: Gegenstimmen: GR Lämmerer, GGR 
Stelzer-Tesch, GR Kaufmann, GR Pichler. Enthaltungen: GR Piskernig  
 
 

9. Beschlussfassung Antrag zur Anschaffung und Montage einer Weihnachtsbeleuchtung 
Bgm. Sochurek berichtet vom Antrag der Fraktion SPÖ, und erwähnt, dass auch bereits ein Vorschlag 
vom KKK dazu eingetroffen ist – Angebote werden eingeholt. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge dem Antrag stattgeben. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimmen: GR Breimaier 
 
 

10. Beschlussfassung Antrag bezüglich Aufstellung von 2 Bücherboxen 
Bgm. Sochurek verliest den Antrag der Fraktion SPÖ.  
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge dem Antrag unter der Voraussetzung stattgeben, 
dass die Fraktion SPÖ die Organisation der Aufstellung unter Einhaltung der Grundsätze der 
Wirtschaftlichkeit, Sparsamkeit und Zweckmäßigkeit übernimmt. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimme GR Fichtl  
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Die Bürgermeisterin schließt um 20:41 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 

Nichtöffentliche Sitzung  
11. Beschlussfassung über die Gewährung eines Wohnbauzuschusses 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
…………………………………….    …………………………………… 
 Bürgermeisterin     Schriftführer 
 
 
 
 
  Das Protokoll wurde in der Sitzung am …………………. 
  genehmigt – abgeändert – nicht genehmigt 
 
 
 
 
 
……………………..….……..            ………………………….  

 GGR        GGR    
(UBL)           (SPÖ)    

 
 
 
 
 
……………………..….……..              
                 GR          
 (FPÖ)                   


